

# Adjudicación de construcción de embalse Zapallar se proyecta para noviembre

XXXXXX. En tanto, para el 2 de octubre quedó programada apertura de ofertas económicas.

Redacción  
 cronica@cronicachillan.cl

El Ministerio de Obras Públicas (MOP) confirmó que el próximo martes 23 de septiembre, a las 11:00 horas, se realizará el Cierre de Recepción de Ofertas Técnicas y Económicas para la construcción del Embalse Zapallar, proyecto que lidera la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) y que contempla una inversión de 176 mil 726 millones de pesos.

El proceso considera la apertura de las ofertas técnicas en primera instancia, mientras que la apertura de las ofertas económicas quedó programada para el jueves 2 de octubre. El seremi de Obras Públicas de Ñuble, Freddy Jelves, destacó que este hito marca un avance concreto hacia la materialización del proyecto.

“Estamos frente a la obra de infraestructura hídrica más relevante para nuestra región. Con este cierre de recepción de ofertas podremos conocer oficialmente si existen interesados en ejecutar el embalse, lo que nos acerca cada vez más a iniciar su construcción”, señaló la autoridad regional del MOP.

Actualmente, el proyecto se encuentra en la etapa de compromisos de la Resolución de Calificación Ambiental (RCA) y



EMBALSE ZAPALLAR SERÁ MULTIPROPÓSITO, SU CONSTRUCCIÓN SIGNIFICARÁ UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 176 MIL MILLONES DE PESOS.

en el desarrollo de las actividades necesarias para liberar la superficie donde se emplazará el embalse. De cumplirse los plazos, en noviembre de este año se entregará el terreno a la empresa adjudicataria, para que en diciembre de 2025 quede lista la entrega formal y en enero de 2026 se realice la ceremonia de la primera piedra.

Por su parte, el delegado presidencial regional de Ñuble, Rodrigo García, subrayó la relevancia de la obra en materia de seguridad hídrica y desarro-

llo productivo. “El Embalse Zapallar es una señal concreta de que el Gobierno del Presidente Gabriel Boric está cumpliendo con Ñuble. Esta infraestructura no solo garantizará agua para riego, sino que también será un impulso para la agricultura, la generación de empleo y el bienestar de miles de familias de la región”, afirmó.

En materia medioambiental, la DOH anunció que durante el último trimestre de 2025 se publicarán las licitaciones correspondientes a las medidas de

mitigación ambiental, asociadas a los componentes de arqueología, flora y vegetación terrestre, fauna terrestre y acuática, además del medio humano.

#### EMBALSE MULTIPROPÓSITO

Juan Carlos Villagra, presidente de la Junta de Vigilantes del río Diguillín, afirmó que el anuncio del MOP en relación al avance del proyecto del embalse, “es una excelente noticia que estábamos esperando hace mucho tiempo. Por fin el embalse Zapallar está en tierra

derecha tomando forma. Que se pueda licitar y que una empresa quede a cargo del proyecto es extraordinario”.

El embalse Zapallar está diseñado para 10 mil nuevas hectáreas de las comunas de El Carmen y San Ignacio y 2.500 pequeños agricultores. Este es un embalse múltipropósito, va a servir para riego, para consumo humano, turismo, también está considerado para los incendios forestales, pues habrá una importante fuente hídrica para abastecer los aviones y

puedan apagar los siniestros en caso de emergencia. Esperamos que la primera piedra se ponga en esta administración presidencial tal como lo dijo la ministra de Obras Públicas y destacar el trabajo de la Dirección de Obras Hidráulicas, ya que el llegar a esta instancia no es fácil”, sentenció Villagra.

#### LENIA EJECUCIÓN

A juicio del diputado Frank Sauerbaum, si bien es importante su avance, sin embargo se mostró preocupado por la lenta ejecución del diseño de la obra. “Tenemos \$1.680 millones asignados para este año, y no se ha utilizado nada lo que nos preocupa porque o sino lo vamos a tener que poner para el próximo año en la Ley de Presupuesto. Eso podría afectar la cantidad de recursos que se le podrían asignar. Por lo tanto, es importante que de aquí a fin de año podamos ejecutar un a parte de estos recursos por lo menos. Sin duda es una buena noticia, y vamos a tratar de colaborar en todo”, detalló el legislador, quien no obstante, manifestó estar dispuesto para ayudarles a conseguir el financiamiento “para que el próximo año se vaya concretando más nitidamente y paso a paso podamos tener el embalse Zapallar como siempre se ha soñado”, sentenció. ☞